

# Ryszard Edward rozga luter

coordinador del la maestría en ciencias y artes para el diseño



Ryszard Edward Rozga Luter

Entrevista realizada por Jesika Patrón Anaya  
alumna de D. C. G.

"La idea en este momento es no hacer grandes cambios, porque apenas vamos iniciando, primero tenemos que ajustar, reforzar, madurar, para después eventualmente poder pensar en algunos cambios", afirmó Ryszard Edward Rozga Luter en entrevista con *Espacio Diseño*.

Afirmación que justificó valiéndose de la siguiente analogía: "si tienes una empresa que apenas se está formando, no la vas a cambiar en este momento, primero tienes que ver cómo funciona."

El nuevo coordinador de la maestría en Ciencias y Artes para el Diseño está conciente de lo complejo que es consolidar un programa reciente, por lo que ha simplificado sus objetivos, los cuales se resumen en: "Fortalecer las reglas de funcionamiento de esta maestría, que apenas está comenzando, ya que estamos en la segunda generación y abrir la participación de nuestros alumnos en foros externos".

Objetivos que no son sencillos de lograr debido a las muchas necesidades de la maestría: "en primer término, seguir fortaleciendo la planta de profesores. Hay muchos buenos profesores en este programa, pero es necesario establecer nuevos contactos para tener nuevos profesores. También es importante que continúen actualizándose; dentro de la planta los profesores se están titulando porque en programas de posgrado deberían dar clases básicamente doctores, entonces nosotros necesitamos ir estableciendo esa planta. En segundo lugar debemos hacer algunos ajustes dentro del programa de estudios,

ya que después de dos generaciones podemos decir qué funciona y qué no. Un tercer punto tiene que ver con la complementación del inmobiliario, condiciones técnicas y computadoras, entre otras herramientas, si se quiere tener un programa moderno, éste debe responder a estos requisitos."

En lo que respecta a los alumnos, se cuenta con una muy buena matrícula, aunque aún no es posible definir si es suficiente para abrir el ingreso anualmente, o si se tendría que hacer cada dos años. La alta demanda es debido a que "muchas universidades de provincia necesitan aumentar el nivel de sus investigadores y docentes"

Actualmente se cuenta con el auxilio del PIFO, programa de apoyo por parte del Conacyt, que garantiza mayores recursos monetarios para alumnos y profesores.

Al final de la entrevista, Ryszard Edward Rozga Luter expuso las perspectivas que tiene de la maestría, que empieza a coordinar: "No estamos en la nada, sino en la buena, pero para que el futuro sea bueno, tienes que trabajar hoy. Para que los alumnos egresen satisfechos de la maestría y la recomienden. Entonces vamos a tener nuevos alumnos que van a querer estudiar con nosotros." Y finaliza con muy buenas expectativas a futuro, afirma que están dadas todas las condiciones, para que esto sea posible: "Contamos con buenas instalaciones, buen número de alumnos, dinero, buena planta de profesores dentro de la División, entonces sólo falta organizarlo todo"